

# ASSOCIATION L'Accueil des villes françaises, porte d'entrée des nouveaux arrivants

Vous venez d'arriver dans la cité corsaire ou dans sa région ? L'association Accueil des villes françaises (AVF) de Saint-Malo est là pour vous faire découvrir le territoire et créer des liens avec d'autres habitants.



Nicole Chouillier, présidente des AVF Saint-Malo, Marianne Courtin, secrétaire générale, Anne-Marie Bertin, trésorière et Éric Girard-Reydet, en charge de la communication. (Photo : Eric Girard-Reydet AVF Saint-Malo)

Comme son nom l'indique, l'AVF a pour objectif d'accueillir les nouveaux arrivants en ville. En 2022, conformément à une délibération du congrès de l'Union nationale des AVF (UNAVF), l'association a toutefois modifié ses statuts pour se tourner également vers les personnes en quête de lien social, vers celles et ceux « qui ont besoin d'un sourire, d'un contact, d'humanité... », indique Nicole Chouillier, sa présidente à Saint-Malo.

## Plus de 400 adhérents à Saint-Malo

« Sur l'année 2022/2023, nous avons fédéré 417 adhérents, dont 128 nouveaux » se réjouit Nicole Chouillier. Pour

l'heure, « en 2024, nous en sommes à 430 adhérents, dont 100 nouveaux ». Les personnes intéressées peuvent s'inscrire à n'importe quel moment de l'année pour prendre part aux nombreuses activités mises en place par une soixantaine de bénévoles.

## Une trentaine d'activités régulières à l'année

En plus des conférences, repas partagés, sorties, visites et autres voyages qu'elle programme de septembre à juin, l'AVF organise, toujours dans la bonne humeur, une trentaine d'activités récurrentes à l'année : peinture sur porcelaine, enluminure, patchwork, généalogie,

informatique/smartphone, dictée, poèmes et livres en partage, bibliothèque à disposition, tango argentin, entraînement de danse, yoga, Scrabble (français et anglais), marches hebdomadaires, ateliers cuisine, initiation à la sophrologie, jeux d'écriture, conversations en anglais ou en italien, jeux de dames...

Toutes ces activités sont accessibles moyennant une cotisation unique de 40 € par an. Une contribution complémentaire n'est demandée que si des fournitures spéciales sont nécessaires, comme en cuisine ou pour les voyages. Nicole Chouillier remercie sincèrement « toutes celles et tous ceux qui font la force, la richesse, le bonheur des AVF. Tous les

bénévoles investis et dévoués de notre association. Sans eux, rien ne serait possible ».

## Historique

L'Accueil des villes françaises (AVF) de Saint-Malo a célébré son 50<sup>e</sup> anniversaire le 14 mai 2022. « L'association a été déclarée à la sous-préfecture de Saint-Malo en juillet 1972 sous le nom de Saint-Malo Accueil », indique Nicole Chouillier. Dès le début, « le but de notre association était d'accueillir les nouveaux venus à Saint-Malo. Le premier siège social était alors basé au 7 place Chateaubriand ».

C'est en juin 1991 que Saint-Malo Accueil rejoint le réseau UNAVF, prend le nom



Une fois par an, les nouveaux arrivants sont reçus dans le bureau du maire (Photo © Archives Le Pays Malouin / M. Baron)

de « Saint-Malo Accueil des Villes Françaises », et déménagement place du Québec dans les locaux actuels. « Depuis le début de ses activités, l'AVF Saint-Malo a pu s'épanouir grâce au fort soutien de la municipalité avec la mise à disposition de la salle du Cavalier, le prêt de salles municipales par le Guichet des associations, l'installation des panneaux AVF à l'entrée de la ville et l'organisation, chaque année, d'une récep-

tion à la mairie, très appréciée par tous les nouveaux arrivants. »

● De notre correspondant  
Matthieu BARON

■ Site Internet : [www.avf.asso.fr/saint-malo/](http://www.avf.asso.fr/saint-malo/)  
Téléphone : 02 99 40 97 41 /  
Courriel : [avfsaintmalo@sfr.fr](mailto:avfsaintmalo@sfr.fr)  
Permanences le lundi, mardi, mercredi et vendredi de 14h à 16h30, au 2, place du Québec à Saint-Malo Intra-Muros.  
Adhésion : 40 €/an.

## 56 000 adhérents en France

En juin 1991, l'AVF a en effet rejoint le réseau national de l'UNAVF, qui regroupe depuis juillet 1963 plus de 250 associations locales dans autant de villes ou territoires d'intercommunalité, fédérées en 14 unions régionales (UR). Ce réseau national compte quelque 56 000 adhérents et pas moins de 10 000 bénévoles, accueillant bon an mal an environ 7 000 nouveaux arrivants...

L'AVF Saint-Malo relève bien évidemment de l'UR Bretagne. Celle-ci regroupe 20 AVF et quelque 6 750 adhérents. L'Ille-et-Vilaine a trois AVF, situés à Dinard, Rennes et Saint-Malo.